

## **Seguro Agrario se amplía a 151 municipios y cubrirá 300.000 ha**

El Gobierno lanzó ayer la tercera fase del Seguro Agrario Pachamama que beneficiará a 130.000 familias de los 151 municipios más pobres de ocho regiones del país. El beneficio cubrirá 300.000 hectáreas dañadas por las heladas, sequías o granizadas.

La ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, informó ayer que en la primera fase la cobertura del seguro en la gestión agrícola 2012-2013 llegó a los 63 municipios más pobres del país. En la segunda etapa, en la campaña 2013-2014, a 107 municipios y en la tercera versión, en la gestión agrícola 2014-2015, se espera alcanzar a 151 gobiernos municipales.

La autoridad manifestó que el Seguro Agrario Universal Pachamama tiene el objetivo de cubrir las pérdidas derivadas de daños causados por heladas, inundaciones, sequías y granizos que han afectado a la producción agrícola. El Estado boliviano eroga Bs 1.000 por hectárea (ha) perdida.

Clima. Preciso que los 151 municipios más pobres del país que accederán al seguro se eligieron con base en la línea de pobreza, las necesidades básicas insatisfechas, la vulnerabilidad a la inseguridad alimentaria, la vocación productiva y la presencia de eventos climatológicos adversos o desastres.

Bajo esos criterios accederán al pago de la indemnización 151 municipios, de los cuales 22 están en Chuquisaca, 27 en Cochabamba, 49 en La Paz, 12 en Oruro, 23 en Potosí, 13 en Santa Cruz, 4 en Tarija y 1 en Beni.

La ministra detalló que en la campaña 2012-2013 se beneficiaron del seguro 57.410 familias de 2.526 comunidades y se cubrió 91.226 ha dañadas. En tanto, en la gestión agrícola 2013-2014 se favorecieron a 106.053 familias de 4.627 comunidades y la cobertura llegó a 175.814 ha y este año, en la campaña 2014-2015, se prevé ayudar a 130.000 familias de 6.000 comunidades y asegurar 300.000 ha.

En esa línea, la Ministra de Desarrollo Rural y Tierras indicó que el proceso de ejecución del seguro “ha avanzado y eso se debe a que se ha desplegado un intenso trabajo de desarrollo tecnológico y de coordinación técnica y operativa en los municipios más pobres” del territorio nacional.

Por su parte, el director del Instituto Nacional del Seguro Agrario (INSA), Erik Murillo, señaló que en la primera etapa la mayor parte de las plantaciones dañadas fueron de maíz, debido a la sequía. En la segunda etapa, las plantaciones de papa fueron afectadas por el exceso de humedad, añadió.

El funcionario señaló además que los agricultores de los 151 municipios tienen hasta el 15 de septiembre de esta gestión para anotarse en el Registro Agrícola Comunal (RAC). Detalló que los municipios antiguos ya empezaron a registrarse y los nuevos lo efectuarán a partir de la fecha.

